

Excélsior Sección: Nacional 2024-01-05 02:32:57

235 cm<sup>2</sup>

Página: 10

1/1



## El enorme pendiente

El cierre del sexenio de **Andrés Manuel López Obrador** está marcado por un enorme pendiente: la seguridad. Los índices de criminalidad han aumentado de manera preocupante en los últimos años y la percepción de inseguridad de los mexicanos, también.

De acuerdo con los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública en 2022 se registraron 111 mil 699 homicidios dolosos, lo que representa un aumento de 10.5% respecto a 2021. También se dieron 1.5 millones de delitos de robo, un aumento de 3.9% respecto al año anterior.

La percepción de inseguridad ha aumentado. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública, en 2022, 83.5% de los mexicanos se sintió inseguro en su ciudad, lo cual representa un aumento de 10.2% respecto a 2021.

La seguridad es un tema fundamental para los mexicanos. Es una condición básica para el desarrollo del país y para el bienestar de la población. Por ello, es un tema central en la campaña electoral para las elecciones presidenciales de 2024.

Las candidatas a la Presidencia, **Claudia Sheinbaum** y **Xóchitl Gálvez**, aún no han presentado (porque la ley electoral lo impide todavía) sus propuestas para mejorar la seguridad en México. Pero la seguridad no es sólo un tema de la Presidencia. También es un tema de las elecciones estatales, legislativas y municipales. Los candidatos y candidatas a todos los cargos públicos deben presentar propuestas para mejorar la seguridad en sus estados, distritos y municipios.

Las propuestas para mejorar la seguridad deben ser integrales. Deben abordar las causas de la violencia, como desigualdad, pobreza y falta de oportunidades. También deben fortalecerse las instituciones de seguridad y modernizar el sistema penitenciario. Los mexicanos esperan que los candidatos y candidatas a todos los cargos públicos presenten propuestas realistas y viables para mejorar la seguridad. La seguridad es un tema fundamental para el futuro de México.

A continuación, se presentan algunas propuestas concretas para mejorar la seguridad en México:

\*Fortalecer a las instituciones de seguridad: Esto incluye aumentar el presupuesto de las policías, capacitar a los elementos de seguridad y mejorar las condiciones laborales de los mismos

\*Modernizar el sistema penitenciario: Esto incluye mejorar las condiciones de los centros penitenciarios, reducir la población carcelaria y ofrecer programas de reinserción social.

\*Atender las causas de la violencia: Esto incluye reducir la desigualdad, la pobreza y la falta de oportunidades.

\*Garantizar una Guardia Nacional civil y profesional. Esta Guardia Nacional debe ser incorporada a la brevedad a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y dejar de estar bajo el manto del Ejército mexicano.

\*Fortalecer a las policías locales: Las policías locales son las que están más cerca de la ciudadanía. Es importante fortalecerlas con recursos, capacitación y autonomía.

\*La coordinación entre los diferentes niveles de gobierno y las fuerzas de seguridad es esencial. La creación de estrategias conjuntas y la cooperación efectiva son fundamentales para enfrentar a las organizaciones criminales que operan a nivel nacional.

\*Inversión en Tecnología y Capacitación. La modernización de las fuerzas de seguridad y la inversión en tecnología son elementos clave. Además, la capacitación constante del personal policial es esencial para garantizar un desempeño eficiente y ético.

Estas son sólo algunas propuestas, pero son un buen punto de partida para el debate sobre la seguridad. Los ciudadanos merecemos mucho más que discursos sobre abrazos. La oferta electoral debe ser un compromiso genuino con la seguridad y el bienestar de la sociedad. Cada candidata y candidato debe presentar propuestas concretas respaldadas por acciones concretas para cambiar el curso de la inseguridad en México.

En este escenario, la ciudadanía debe evaluar críticamente las propuestas y exigir compromisos claros. La seguridad no es un tema que pueda postergarse ni eludirse. Es el momento de que los candidatos demuestren que están a la altura del desa-fío y que, al asumir el poder, trabajarán incansablemente para devolverle a México la tranquilidad que tanto anhela y merece.

